



SESIÓN PLENARIA

22.- Pregunta N.º 627, relativa a actuaciones para que el caos en la prestación sanitaria vivido este verano no se repita el próximo, presentada por D. Armando Antonio Blanco Torcal, del Grupo Parlamentario Vox. [11L/5100-0627]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero dé lectura al punto 22 del orden del día,

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 627, relativa a actuaciones para que el caos en la prestación sanitaria vivido este verano no se repita el próximo presentada por D. Armando Blanco Torcal del Grupo Parlamentario VOX.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular las preguntas, por el Grupo VOX, tiene la palabra la Sra. Natividad Pérez Salazar.

LA SRA. PÉREZ SALAZAR: Gracias, presidenta.

Bueno, mi primera intervención daré la bienvenida a la nueva diputada y también desear éxito, suerte en la gestión a los nuevos consejeros.

Vale, Sr. Pascual vaya una tarde que llevamos hoy, vaya una tarde que llevamos hoy hablando de salud. Tres preguntas así rápidas: ¿ha habido problemas de salud este verano? Sí. ¿Ha habido consultorios cerrados? Sí. ¿Ha habido enfermeras en consultorios sin supervisión médica? Sí ¿Ha habido falta de pediatras y otro tipo de servicios en ciertos consultorios? Sí. Por lo tanto, hay que reconocer que ha habido problemas en muchos, y usted lo ha reconocido anteriormente, vale.

Si es cierto que ya reconoció también usted el esfuerzo, yo también quiero reconocer el esfuerzo extraordinario de nuestros profesionales sanitarios quienes con su dedicación e implicación han logrado mantener a flote el sistema durante unos meses particularmente desafiantes. Somos conscientes de las dificultades, además de la conocida nefasta herencia recibida tras los ocho años de gestión socialista que este verano usted no ha dispuesto de médicos para contratar, aunque dicho lo cual quiero recordarle que ya ha transcurrido también un año desde su toma de posesión por lo que consideramos ya que el periodo de gracia o confianza, ya que le hemos concedido va a finalizar o estamos a punto de finalizar.

Desde VOX, a diferencia del resto de la oposición, hemos sido pacientes con su gestión y reconocemos que este verano ha sido capaz de salvar la situación, evitando que ese descontrolase, pero desde luego persisten carencias significativas que requieren atención urgente.

Es verdad que no ha sido, no ha sido tampoco lo que decían los grupos de la oposición tanto el regionalista como el socialista que iba a ser, no ha sido el fin del mundo, tampoco ha sido la hecatombe, pero es verdad, Sr. Pascual, que tampoco se pueden sacar pecho de la gestión ¿de acuerdo? de la gestión que lleva a lo largo de todo el tiempo que lleva usted ya en el Gobierno.

Vamos a ver, esto no es un ataque totalmente partidista sino es una llamada urgente a la acción. Los cántabros merecemos un sistema sanitario de excelencia y no de parches y es su deber proporcionarlo.

Ya anteriormente hemos advertido y repetidamente sobre esta situación, que podría parecernos alarmante y que así ha sido. Hemos señalado la necesidad urgente de medidas concretas y efectivas para garantizar que todos los cántabros, independientemente de donde residan, tengan acceso a una atención sanitaria digna y de calidad.

Es, por todo ello que le preguntamos qué actuaciones está tomando su consejería para que el caos en la prestación sanitaria vivida este verano no se repita en el próximo. Lo de este verano ya lo sabemos y queremos ya pasar de ello, entonces ahora es una llamada de atención también usted en su, en su entrevista que hizo que apareció el domingo en la prensa ya dijo incluso expuso unas medidas que ustedes va a llevar adelante. Vale, nos puede servir, pero también queremos llamar la atención de que hay que mejorar esto de que no podemos esperar otro verano con este problema.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Contesta el consejero de Salud, Sr. Pascual.

EL SR. CONSEJERO (Pascual Fernández): Gracias, señora presidenta.



Señoría, yo lamento volverme a repetir, pero lo primero que tengo que decirle es que no ha habido caos en la sanidad de Cantabria este verano y ese es el objeto de su pregunta, porque lo pone como es el objeto de su pregunta se lo repito: no ha habido caos en la asistencia sanitaria. ¿Qué ha habido problemas? Sí, se lo he reconocido y muchos, muchísimos, pero no ha habido caos.

Mire en los SUAP que es donde más problemas hemos tenido, los 31 SUAP que hay en Cantabria trabajan 145 médicos y este verano tenían que cubrir 2.232 jornadas de trabajo. Pues bien, había 475 permisos por vacaciones que, unidos a las bajas, a las reducciones de jornada, a los permisos por enfermedad familiar y a las liberaciones sindicales sumaban un total de 653 jornadas que teníamos que cubrir, y para ello contábamos con ocho médicos sustitutos, no había más, no había más médicos que ocho sustitutos que podían cubrir, como mucho 190 jornadas. Por tanto, quedaban muchísimas sin cubrir, y lo he dicho y lo vuelvo a decir, ha sido gracias al compromiso de los médicos, tanto sustitutos como interinos, médicos del SUAP, pero médicos también del 061 y médicos de equipos de Atención Primaria que hicieron guardias además de su trabajo habitual, se pudieron cubrir 558 jornadas restantes y quedaron algunas sin cubrir. Llegamos a un total del 90 y tanto por ciento de jornadas, y algunas quedaron sin cubrir y lo ha dicho antes y tengo la relación de centros y de días que no se pudieron cubrir se las puedo decir, ahora no me da tiempo a relatarle centro por centro, pero alguna de las cosas que se han dicho aquí no son ciertas, no son tres días son dos, pero bueno, no me voy a entrar en ello porque no me da tiempo.

Por tanto, lo dije antes, lo vuelvo a repetir, sin médico a el 0,43 por ciento a tiempo completo, médico a tiempo parcial el 0,57 por ciento, si uno de los dos médicos que había, el 1,77 por ciento. Que no, que ha sido caos, ¿problemas?, sí.

Enfermeras..., perdón, las enfermeras con supervisión médica eh porque tenían al CCU al centro coordinador de urgencias permanentemente supervisando y las enfermeras en Valdecilla trián, que es lo que las pedimos no las pedimos en ningún momento sustituir a los médicos, en ningún momento, se les pidió triar y derivar y atender lo que ellos podían atender que era de su competencia. Por tanto, pero y si no tenían el teléfono.

Pero, insisto es que la alternativa era cero aquí estábamos jugando 1-0 1-0, la alternativa era cerrar no había más y he reconocido los problemas y le he dicho que los ciudadanos no han reclamado, los ciudadanos no se han echado a la calle como los partidos políticos. Los ciudadanos han reclamado los que ellos han considerado justo, pero el número de reclamaciones ha sido pequeño porque han entendido que la situación era complicada y para, insisto, para cubrir los 40 sustitutos que hubo en 2023 este año teníamos nada más que 12; ocho para los SUAP y cuatro para los refuerzos.

Y esta era nuestra situación y qué estamos haciendo, se lo he dicho antes también se lo vuelvo a repetir, vamos a crear 37 puestos de trabajo, 37 podríamos, bueno, pues lo ha hecho en las disponibilidades presupuestarias, con un incentivo económico muy importante para las personas que salen y para aquellos que puedan venir de otras comunidades autónomas. Y tenemos definido a las plazas de difícil cobertura, en Laredo, por ejemplo, ahora se va a resolver la estabilización de anestesista y a algunos les toca ir a Laredo, incorporarse en Laredo y luego esperamos que con las plazas de difícil cobertura pues intentar capturar algún anestesista más de los que terminan y poder ir cubriendo y otras especialidades.

El resto de hospitales no necesitan difícil cobertura porque están cubiertos y Atención Primaria las dos vacantes tendremos que esperar a que se resuelva el concurso, y entonces serán de difícil cobertura y estudiaremos, dependiendo de donde sean los incentivos que hay que poner, que están previstos ya los tenemos los incentivos, pero son distintos de que te toque una zona a que te toque otra, que te toque un SUAP o el 91 o que te toque un equipo de Atención Primaria.

Y, por tanto, cuando tengamos esa vacante se aplican los incentivos que ya están definidos por el Consejo Interterritorial; no es que seamos nosotros Premios Nobel ¡eh! y los pondremos en marcha. Pero cuando estén, y lo estamos haciendo y lo estamos haciendo. Estamos definiendo. Y de hecho en la orden de creación de los puestos de trabajo, han alegado mucha gente y algunas alegaciones se han entendido; incluso los propios residentes han alegado también. Lo que pasa que no habían entendido, porque en el trámite de información pública no leyeron... no podían leer el texto y no sabían lo que iba a salir. Y por tanto algunas cosas que han dicho ya estaban recogidas en la propia orden que ellos desconocían que estaban recogidas. Y por tanto cuando se les ha explicado: no, mira, es que en la orden ya está, recoge en este punto y tal... Como no lo sabían pues ya es tarde.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.

Para el turno de réplica tiene la palabra la Sra. Pérez Salazar.

LA SRA. PÉREZ SALAZAR: Gracias presidenta.

Consejero. Todo lo que nos ha dicho, perfecto. Solamente queremos saber si efectivamente con estas medidas que usted nos está diciendo para el próximo verano no tendremos el mismo problema. Yo lo llamaba caos; que no es un caos que le corresponde a usted, se lo he dicho a usted anteriormente. Aparte de la nefasta gestión que usted ha recibido, es que



entonces encima tenemos... o no puede contratar médicos porque no los hay. Por eso es caos sanitario... Vamos a ver. Vale.

Entonces, lo que nosotros deseamos es que para el próximo verano esto no se repita, solamente le pedimos eso. Vale. Pues muy bien.

Gracias señor consejero. Gracias presidenta

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señora diputada.